

Instalación Majanos artificiales para conejos

Manuel Jesús Gázquez
Martínez

En esta ocasión vamos a hablar de los aspectos técnicos más importantes en la instalación de majanos artificiales. Desde el punto de vista de la gestión de cotos, se trata de una acción más para favorecer el medio natural. Doble función del majano Los majanos artificiales tienen una doble función, por un lado la de protección contra depredadores y por otro la de ser utilizados como zonas de cría. Aunque existen diversos tipos de majanos artificiales en el mercado y dado que sería imposible hablar de todos ellos, nos centraremos en el majano artificial de fibra prefabricado, tipo mayoral circular. Recomendaciones para su ubicación Antes de la instalación del majano es esencial identificar las zonas del coto en donde no existan madrigueras o éstas sean muy escasas. En cuanto a la localización exacta del majano, es óptimo colocarlos en terrenos con una ligera pendiente. Con esto se garantiza la estanqueidad en caso de lluvias o nieve. En la parte más elevada colocaremos una pequeña canaleta para el desvío lateral del agua de lluvia. Es muy importante la limpieza con un rastrillo del suelo, quedando así una superficie plana y removida para facilitar el asiento del majano. Montaje Para el montaje del majano tipo mayoral circular se colocará un clavo en el centro, y con un radio igual al del majano (1,5 m) más 50 cm para el asiento de las piedras, se marcará el círculo que va a ocupar el majano y que servirá de guía para la colocación de los módulos sobre el terreno. Posteriormente se procede al montaje propiamente dicho del majano, ensamblando uno a uno todos los módulos que forman el círculo del majano, y colocando a continuación las tapas. La tapa central, perforada en toda su periferia, permite controlar a voluntad desde el exterior la ventilación y como consecuencia la temperatura y el grado de humedad interior. Para el emboquillado de las puertas del majano se buscarán tres piedras de buen tamaño por puerta, colocando las dos primeras, una a cada lado de la puerta, abiertas hacia fuera y la otra a modo de dintel sobre las anteriores, cubriendo también de piedras los espacios entre puertas hasta la altura del techo del majano, en el caso de no disponer de piedras fáciles para esta labor se cubrirá el frente del majano con tierra o maleza que prácticamente lo hagan desaparecer contribuyendo de esta forma a que quede integrado en la naturaleza.



A parte se dotará al majano de una protección integral a base de una malla cinética de 2,2 milímetros de grosor, 6,5 centímetros entre líneas de alambre y con una altura de 1,5 m, coronada con alambre de espino, cerrando la puerta final con cadena y candado. Esta medida permite a los conejos cruzar sin problemas la malla dejando fuera a los depredadores y huroneros. La malla a su vez irá enterrada como mínimo a 50 cm, para impedir que los conejos hagan agujeros por la parte inferior de la misma. Medidas higiénico-sanitarias Destacar la vacunación en animales de más de dos meses de edad, ya que la mortalidad del conejo está determinada por múltiples factores, sobre todo las enfermedades, siendo las principales la mixomatosis (M.V.) y la neumonía hemorrágica vírica (R.H.D.V.). Una vez vacunado el conejo se desparasitará con un acaricida no tóxico de los existentes en el mercado procurando no mojar la zona en que se han practicado los pinchazos ni las mucosas del animal. Durante la época paridera se pondrán virutas de madera o en su defecto paja previamente tratada con un fungicida, que garanticen un suelo mullido y confortable para los futuros gazapos. Este habitáculo se deberá limpiar anualmente y terminada la época de crías y se desinfectará volviendo a reponer virutas o paja para la nueva temporada de reproducción

